

Anuncian cambios a Calles sin Violencia tras 13 crímenes en 4 días

El último se registró ayer en El Salto, en Recoleta. El ministro (s) Luis Cordero informó que el plan tendrá una tercera modificación, la tercera del año.

Matías Gatica Lindsay

El Gobierno anunció una tercera actualización al plan Calles sin Violencia ante al aumento de los crímenes, luego que en cuatro días 13 personas fueran asesinadas en las regiones Metropolitana, Coquimbo y en La Araucanía.

El primer deceso atribuido a hechos delictuales ocurrió a las 21:45 del viernes cuando un matrimonio de comerciantes se trasladaba en una camioneta con la recaudación del día por la Autopista Central en Santiago, donde vieron a un sujeto en la calzada y bajaron la velocidad. El peatón intentó ingresar por la ventana, sin embargo, terminó cayendo y siendo atropellado por el vehículo, lo que le provocó la muerte.

El segundo hecho ocurrió en la madrugada del sábado, también en Santiago, donde un hombre de 30 años murió apuñalado por el conductor de un vehículo con quien tuvo una discusión en Almirante Barroso con avenida Brasil.

En esa jornada, a las 19:00 horas un funcionario de la DGAC fue asesinado de dos balazos por tres sujetos que descendieron de un vehículo para robarle en San Joaquín. Ocurrió mientras la víctima caminaba hacia un paradero para ir a trabajar.

Horas después, un hombre de 26 años llegó a la casa de otro en la ruta que une Puerto Saavedra y Carahue, donde iban a conversar de un supuesto negocio. Por razones que se desconocen, el dueño de casa asesinó al joven de un disparo de escopeta y luego se autoinfringió un disparo que lo dejó grave.



DE LOS 13 CRÍMENES, OCHO FUERON COMETIDOS CON ARMAS DE FUEGO.

El quinto crimen ocurrió cerca de la medianoche del domingo en Puente Alto, donde un hombre fue asesinado por dos sujetos que le dispararon en seis ocasiones luego que la víctima descendió de un taxi en calle Juan Antonio Ríos. Los implicados habrían tenido rencillas anteriores.

Horas más tarde un sujeto percutió -sin motivo aparente- un arma de fuego contra seis personas en tres puntos de La Cisterna. Dos de las víctimas murieron y otras cuatro resultaron lesionadas. Mientras cometía los crímenes, el pistolero realizó gritos religiosos y habría dicho que sus actos eran "un mandato de Dios". Tras ello fue detenido.

A las 18:00 horas del domingo, un grupo de delincuentes llegó a una vivienda en Calle Siete, en Quinta Normal, donde el dueño de casa opuso resistencia y salió persiguiendo a los antisociales, quienes se subieron al vehículo en que se transportaban y atropellaron dos veces a la víctima,

quien falleció en el lugar.

También el domingo la PDI fue alertada por la presencia de los cuerpos de un hombre de 31 años y una mujer de 30 al interior de una casa en Los Vilos. Él recibió dos impactos de bala y ella uno. Ayer se dio a conocer que se habría tratado de un femicidio y posterior suicidio.

A las 23:00 de ese día dos hombres fueron asesinados a balazos en la toma Los Arrayanes, en Pucón. Una tercera persona resultó herida y se indaga un ajuste de cuentas ligado al narcotráfico.

El último crimen quedó al descubierto en la mañana de ayer en Recoleta, donde un hombre de 48 años fue asesinado de una puñalada en el tórax en la caletera de Vespucio, en el sector El Salto. Se sospecha de tres agresores.

CALLES SIN VIOLENCIA

Ante esta ola de crímenes el ministro (s) del Interior, Luis Cordero, anunció ayer que se realizará una terce-

ra actualización al plan Calles sin Violencia, el cual inició su funcionamiento en abril del 2023 y ya tuvo modificaciones en febrero y julio de este año.

Cordero señaló que "los homicidios suelen ocurrir los fines de semana, esto es más o menos lo que dicen las estadísticas (...) Esta es información que hemos ido sistematizando conjuntamente con las policías, eso nos permite focalizar determinados tipos de procedimientos policiales. Hay lugares en los cuales se puede intervenir con cierto éxito, hay lugares que tienen efectos endémicos internamente y que requieren otro tipo de intervenciones. Por eso es lo que estamos trabajando en la actualización del Plan Calles sin Violencia".

Cordero dijo que "no solo estamos hablando de comunas, sino que también, como ustedes van a poder conocer en los próximos días cuando se formalicen las correcciones, (habrá) intervenciones en barrios específicos".